

Vélocratie

rue Claude Debussy
81000 Albi

A l'attention de Mme Guiraud-Chaumeil

16 Rue de l'Hôtel de Ville
81000 Albi

Lettre ouverte de Vélocratie : « Il y a plus de trois vélos à Albi »

Avec amusement et étonnement, nous avons découvert que la ville d'Albi avait reçu la distinction de « Ville à vélo pour son engagement dans la promotion de l'usage du vélo » par les organisateurs du Tour de France. « 3 vélos » lui ont donc été attribués... sur une note maximum de 4 vélos !

Cette plaque ne doit pas induire en erreur les Albigeois en leur laissant croire que les rues et les routes de notre agglomération sont facilement praticables pour les cyclistes. Pire, que leur sécurité est assurée et garantie.

Nous ne pouvons que rappeler la mauvaise note attribuée par le baromètre des villes cyclables, établi à partir de contributions citoyennes : E, soit plutôt défavorable. Une note plus proche de la réalité que cette distinction offerte par la société Amaury Sport Organisation aux villes accueillant le Tour de France.

C'est une évidence, les vélos sont de plus en plus nombreux dans l'espace public albigeois, c'est un mode de déplacement de plus en plus prisé. Malheureusement, force est de constater que les infrastructures cyclables manquent cruellement à Albi. En effet, cyclistes quotidiens et occasionnels, vélotafeurs, nous constatons tous les jours les insuffisances en matière d'infrastructures réservées aux cyclistes : bandes cyclables effacées et non protégées, absence de prise en compte du vélo sur les giratoires, discontinuité des pistes cyclables, chaussées déformées...

Alors que de nombreuses communes françaises ont construit et adapté leur espace public pour la pratique du vélo, Albi est en queue de peloton par manque de volonté et d'ambition. Quelques travaux récents ou à venir intègrent des infrastructures cyclables, mais des axes majeurs restent dédiés exclusivement à la voiture. La vision globale du schéma directeur cyclable du Grand albigeois reste à ce jour donc peu perceptible pour la grande majorité des Albigeois.

Porte-parole des cyclistes, Vélocratie souhaite faire du vélo une alternative à la voiture sur le territoire albigeois. Il existe une forte demande qu'il faut entendre et prendre en considération.

Une fois de plus, nous tendons la main aux élus d'Albi et de l'agglomération pour co-construire et mettre en place un schéma cyclable plus ambitieux et mieux adapté aux besoins des cyclistes le plus rapidement possible, car la sécurité des cyclistes, petits et grands, n'a pas de prix !

La promotion de l'usage du vélo doit s'accompagner indéniablement de la création d'infrastructures cyclables pérennes et sécurisées. C'est tout l'enjeu d'une ville qui donne réellement un espace aux cyclistes.

Le vélo, c'est bon pour notre santé, notre planète et notre porte-feuille.

L'association Vélocratie